

官報

号外 昭和二十四年四月七日

○第五回 参議院会議録第十号

昭和二十四年四月六日(水曜日)午前十時十二分開議

午前十時開議
昭和二十四年四月六日

第一 國務大臣の演説に関する件
(第三回)

○副議長松島喜作君 諸般の報告は朗読を省略いたします。

同日議長は、左の予備審査のため内閣送付案を地方行政委員会に付託しました。同日議員から左の質問主意書を提出しました。

地方配付税法の特例に関する法律案

同日議員から左の質問主意書を提出しました。

海上保安職員に関する質問主意書

(小林勝馬君提出)
同日内閣から左の答弁書を受領しました。

参議院議員矢野西雄君提出上田義雄専門学校單科大学昇格に関する質問に対する答弁書

参議院議員小川友三君提出農地改良費に関する質問に対する答弁書

縣水害対策費に関する質問に対する答弁書

参議院議員小川友三君提出行政整理に

関する質問に対する答弁書

参議院議員姫井伊介君提出労働者年金保険福祉施設資金に関する質問に

対する答弁書

同日委員長から左の報告書を提出し

た。

運輸委員会請願審査報告書第一号

運輸委員会請願特別報告書第一号

運輸委員会陳情特別報告書第一号

法務委員会陳情審査報告書第一号

法務委員会請願特別報告書第一号

法務委員会請願特別報告書第一号

法務委員会陳情特別報告書第一号

法務委員会請願特別報告書第一号

法務委員会陳情特別報告書第一号

1 新日本食品工業株式会社
2 新日本食品工業株式会社
3 埼玉県
4 長野県
5 茨城県農業会
6 鹿島参宮鐵道株式会社外四件、建物の賣拂價格

6 鹿島参宮鐵道株式会社外四件、建物の賣拂價格
1 財團法人霞ヶ浦農科大學
使用中の土地の地目別面積、價格、貨料、利用状況、並に建物の種類、棟数、價格、貨料、
貨付けた土地建物の目錄

3 日本体育会は、土空の土地六九、七三〇坪、建物一〇、四五二坪を占拠し、全く不生産的に使用している。何故に政府は、このよだな学校に對して、このような乱暴なことを許しておるのか。

4 地元民の觀察するところによると、右二つの学校は、その事業の内容よりみて、それほど土地、建物を必要としないし、また、現に活用していない。海軍には「親方の丸」という諱語があるが、まさにその通りで、城内一帯の土地、建物を占領し、必要以外の必要に向けようとしている。——というのである。日本体また然りである。

私が外観的にみても同様の感覚があるが、まさかその通りで、農大占領の土地は荒れ少しも整頓されてないのみか、建物は年々ハソソしつつある。まさに「親方の丸」の觀がある。

果して政府は適切なる調査の結果合理、合法的にその使用を許可しているのか、當時よりの経過を説明されたい。

第五、新日本食品工業株式会社等について、右会社その他に對して、政府がとくに利益を提供した理由

これら利益提供に介在した

ついて、右会社その他に對して、政府がとくに利益を提供した理由

第六、農耕地復元についてこれらの軍事施設もなつてい

た土地は、もともと民有の農地、山林、原野でそれを「戦時中時に被襲時に近き昭和十八、九年より急速に軍事施設の拡充、整備を行つたため土地の強制的買収、家屋の短期強圧的立退等により」車が二足三丈で掠奪したものである。従つて政府は、終戦と軍のテク退に即して、軍收用以前の所有者、利用者に返還すべきものである。しかし、これらは土地を合法的に、良心的に処分しないで、軍の占領をそのまま、これらの土地の利益に關係のない資本家学校等に相続したのはいかなる理由か。

2 政府が今日緊急開拓として事業を実施している部分は、台地の霞ヶ城外の部分である。ここは、尤も地質も悪く、農耕地としては條件も悪い。そして友部飛行場と共に縣下最惡の開拓地である。ところが、土地の所在は湖岸低地であつて、地味もつともよく、もともと水田であった。阿見町はこの土空所在の低地湖岸の水田を基点として発達し、遠心的に台地高原地に拡散してしたものである。

従つて、阿見町の戰後復興のためには、先ずこの土地の水田復元をなすべきである。しかるにこの町の求心部の復興を抑止し、かつて山林、原野であった町の外カクに農耕地を開拓するということは、全く変則である。しかも水のある低地を水田にし

ないで、湖岸より二一三キロの地点にある高原の赤ノツボにパク大な費用をかけて上水し、悪田を造成するといふのは、いかなる意味の開拓か。

また霞ヶ城内には、軍所有でない六町ほどの水田畠が霞ヶ城を占有し、それがその最大、農大職員がそのまま占有して、所有者の耕作を阻んでいるといふ訴えがあるが、眞相はどうか。

3 阿見町農地委員会が土空敷地のうち二五町歩の農地化を茨城縣に申請中であるが、これが申請してより一年余、水戸管財支所と学校のために阻害されると聞くがどうか。

4 政府(または、農林省開拓局、茨城縣廳、同縣農地委員会)は自らの責任と権限によつて、これらの軍事施設たる土地の事情、また收用前の権利並に利益干係を調査し、これらの土地に干する農民の権利を保全すべきものであると思うが、この軍事施設にかぎつて、政府がそのような積極的措置をとつていいのはどうした訳か。

5 これら軍事施設であつた土地の農地復元について阻止的勢力となるものは、公務員たると学校たるとを問わず、農地改革に関する諸法令の拠めに従つて、きびしく彈圧すべきものである

のに、農地復元の進行現在のこととくであるのを放任しておくのはどういふ訳か。

第七、軍の裝備、その他について
1 第一次答弁では裝備なしとするが、出身兵士の説ではあつた

b 建物
價格 合帳價格(三万六千百二十円八十銭)
棟數 七十八棟

價格 合帳價格(三万六千百二十円八十銭)
棟數 六万七千七百二十七円七十一銭

右土地上には建物十六棟(建坪約一九〇坪)あり、農研開拓事業の

ように、軍の裝備、その他について
1 第一次答弁では裝備なしとするが、出身兵士の説ではあつた

a 土地
建築物
面積 二四、二四三坪三一
價格 一九、三九四円四六(合帳價格)
棟數 三十四棟
拂下價格 九、八六一三三〇円〇〇

右土地は建物數地及運動場、その他に使用するが、どうか。

土地は建物數地及運動場、その他に使用するが、どうか。

土地、建物の價格については別紙目録(甲)を参照(本参照はこうかん

な書類のため印刷を略す。)

新日本食糧工業株式会社

建築物は学生の教室、講堂、事務所、その他

のようになしめたか。

ルコトル、石油その他の物資の

数量、價格はどうか、それをど

ういうが、どうか。

2 衣料、食糧、薬剤、ア

ルコトル、石油その他の物資の

数量、價格はどうか、それをど

ういうが、どうか。

3 第八、文化、産業の復興について
1 終戦後、地元民はその文化、

産業、經濟のため、旧軍事物件

をどのように利用したか、具体的に説明されたい。

2 食品会社、紡績会社、学校等

と地元民の産業經濟と軍事物件

がどのように関係し、地元民の

産業文化の発達に寄與している

のか、もう少し詳しく説明されたい。

3 第九、農業の復興について
1 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

2 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

3 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

4 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

5 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

6 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

7 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

8 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

9 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

10 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

11 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

12 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

13 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

14 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

15 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

16 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

17 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

18 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

19 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

20 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

21 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

22 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

23 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

24 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

25 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

26 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

27 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

28 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

29 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

30 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

31 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

32 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

33 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

34 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

35 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

36 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

37 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

38 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

39 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

40 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

41 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

42 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

43 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

44 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

45 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

46 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

47 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

48 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

49 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

50 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

51 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

生産性向上によるものであ

る。

52 農業の復興は、主として

農地の開拓と地元民の

ため使用中であるが農業会解散後は夫々賣拂処分する方針である。

5

舟島村外二ヶ村

新治共同病院の使用

a 土地 價格 (台帳價格) 六六、九七八円
b 建物 價格 (合帳價格) 一六二、八九〇円

c 貸料 (年額) 三八、二一二円三五

d 貸料 (年額) 四一、一四〇円
e 貸料 (年額) 五六〇、九五〇円

f 貸料 (年額) 五六九、九五〇円

鹿島參宮鐵道株式会社

茨城縣農業会

東京都立学校 P.T.A.

土浦海軍航空隊

財團法人電ヶ浦農科大學

6

鹿島參宮鐵道株式会社

茨城縣農業会

東京都立学校 P.T.A.

土浦海軍航空隊

財團法人電ヶ浦農科大學

7

君原村、守谷村、坂手村

筑波郡旭村

日本郵便通達株式会社

片岡芳之助

第一海軍航空隊

日本貿易運輸株式会社

土地

建物

8

右学校の設立説明について

地元町長等が、軍解消後に

ける町の発展性を考慮し、学園

都市としての計画の下に本省並

びに現地管財支所に呼びかけ再

三協議を遂げ、國有財産中央處

理委員会において決定したもの

である。而してその後利用状況

その他を調査した結果、両校

共その使用効率十分でなく、過

大に思われる点もあるので、使

用状況その他につき種々報告を

與え且つ右範囲(土地及建物の

縮少乃至使用廢止方について交

渉中である。今後その使用状況

その他について当初の計画又は

目的に添わない点があるなら

ば、適當な措置をとりたいと考

えている。

右につき文部省としては次の

如く考えている。

本學は農学部をもつ單科大學

であるが、大學はその本質上又

使命に鑑みても各学科に分れて

の研究、実驗、実習等の設施の

ために相當廣大な土地建物を要

するのであり、特に農学部にお

いてはより以上これらのものを

必要とする同時に相當な農場

の必要なことは御承知の通りで

ある。

ために本學においても現在は

予科生四八〇名であるが本

年四月よりは學部も開設し定員

三〇名である。

官報号外 昭和二十四年四月七日 参議院会議録第十号 質問主意書及び答弁書

であります。今回吉田總理は國民の信任を得て議會に絶対多数の同志あり、從つて組織に際しましても總理の思う通りの關係がたるいになつたことは、國家民衆のために喜ぶものであります。つきましては、總理大臣の手腕を以て日本再建の実が挙るよう、行政機構の簡素化を断行して貰いたい。かくして戰時中できました便乗主義の役所を全部廢すると共に、行政機構の簡素化を実行いたして下さるならば、無駄な役所は廃止され、これに伴つて事務の簡素化となり、人員淘汰もできるのであります。從つて國民負担も軽減ができます。従つて國民負担も軽減ができます。

農村の状況を見ますと、自作農となると、漸く一斗か一斗五升の米を持つて行けば小作料が完納できる、こういう情勢にあるのであります。私は今日のにおきましては、自作農の創設でなければならぬのであります。自作農こそ本当にその土地と自分とが一体になつて國土を愛する氣持から、自分の土地を自分の本当の土地として愛撫して行く、そこで生産力が興つて行くと考えるのであります。ところが、今この場合において、小作した方が却つていいのだというような規則を仮に捨てるならば、それはこの農地改革の目的に副わないことになるのであります。私は今日適当な小作料の修正をいたすべく目下検討を加えておるのであります。近く二十四年度の小作料金より修正をいたしたいと、かように考えておることを申上げて、お答といたしたいと思ひます。(拍手)

国民の予感しておるもののは、極度の金融梗塞と不景氣と失業等であります。予算案に予定せられておるがごとき厖大な税金、なかなか所得税を徴収することは極めて困難であると思われるのであります。本年度予算案においては、所得税は前年度の一・七倍まして、勤労所得稅が二倍になつたとすれば、事業所得税は一・五倍の増徴であります。企業整備や行政整理によつて失業者と廃業者が続出せんとする現在、否、二十三年度の徵稅強行そのものによりまして廃業者が現に現われていますときに、かかる厖大な稅收を國民の生活を脅威することなくして果して挙げ得る自信がおありかどうか、大藏大臣にお伺いいたしたいのであります。尚シヨーブ博士の來朝を待ちますとして、かかる重稅に対する軽減措置が講ぜられるであろうことに、政府も一の收入減は何によつて賄うつもりでありますか。若し腹案がありますればお聞かせを願いたいのであります。尙新らしい財源に關し、一昨日國有財產の拂下につきましてお伺いいたしたのですが、拂下を予定いたしておますが、拂下を予定いたしておる財産の種類、帳簿價格、並びに時價額による總額、及び本年度の賣却見積額と、その予算計上額をお示し願いたいのであります。又不動產の拂下につきましては、その賣却を迅速にし、管理費及び賣却費を節約するために、民間の機関、例えは信託会社等に委託することが良策ではないかと考えられます、が、この点について大藏大臣の御所見

お伺いいたす次第であります。尙ついでながらお尋ねいたしたいことは、徵稅方法が相も変らず天下り、的、據權的で、帳簿も表情もろく調査せずして、いきなり割当決定をしておる点であります。これでは正当な納稅をするためには、闇取引をするか始めから課稅額の一部を隠蔽して置くより外に方法がないのでありますて、申告そのものが無意味になり、又正直者は地を拂つてなくなるでありますよ。大藏大臣はよろしく末端の実情をよく把握せられまして十分な指導監督をなすべきでありますて、この機会に國民に代つて篤と御注意かたゞ、右願いいたして置く次第であります。

ことは、今や國民の意識となつてお
りますが、この辺のレートで果して
本年度輸出計画として傳えられます
五億五千万ドルの輸出が可能とな
工大臣にお尋ねいたします。今日す
に三百億円の輸出品質費が存在する
傳えられるのに、今後採算割れとなる
べき商品群を考慮に入れるときは、高
値せざるを得ないのであります。特に
全輸出額の六分の一程度を占めると考
えられる生糸の輸出は困難となり
製糸業のみならず養蚕農家にも大打撃
を與えることが予想せられるのであ
りますが、これに關し如何なる対策をと
考へであるか。商工大臣並びに農林大臣
の所見をお聽かせ願いたいのである
ます。

万ドルの輸入として、その輸入品の價格が現行公定價格によつて賣却されるとしますれば、幾何の輸入補給金を必要いたします。安本長官にお伺いいたのですが、この額は一千億を過ぎます。然るに予算案においては輸入補給金は、八百三十五億でありますから相当の不足となり、この分は輸入品について公定價格の補正が必要となると思われるであります。勿論これらは第二次及び第三次製品に吸收させる構想のように承わつておりますが、現に輸入食糧の値上げのために、近く主食の消費者價格を一割強値上げすると傳えられております。又米の生産者價格も昨年のパリティ指數一三二に対し今年四月一日には一四三となつてゐることであります。且つ七月一日に改訂すべきところを、單一レート設定前に早期内上昇するやに聞いております。かくすればます／＼以て主食の消費者價格は必ずと考えられるのであります。そこで、いつ頃、幾ら値上げされるお考えでありますか。この辺の心組みを農林大臣及び安本長官にお伺いいたします。たしたいのであります。

又旅客運賃、郵便料金、家庭向ガス料金、地租、家屋税、住民税等の引上げが実現すれば、相當に国民生活を圧迫することとは必至であります。

られるのであります。そこで政府がガバナンスを改訂して給與を支拂う心組みでありますか。この問題は予算にも物價体系にも亦賃金安定の問題にても重大な関係がありますので、確たる御答弁を大蔵大臣から伺いたいのです。

次に労働大臣にお伺いいたします。行政整理及び企業整備によつて、幾何の失業者が発生するお見込みでありますか。又輸出産業部門の振興によつて如何程を吸収し得ましようか。私見を以てすれば、一部輸出産業の採算割れ或いは合理化によつて整理せられる人間の方が、他の輸出産業に吸収され得る人数を相当超過するものと考えられます。失業保険又は退職慰効金によつて失業者を曲りなりにも養い得るのは六ヶ月乃至九ヶ月の程度であります。失業対策費は大幅に削減され、八共事業費も極めて乏しく、從來公共事業に從事いたしておる者の中からなる失業者を出さんとしておる状況において、百四十万人にも上ると予想せられる失業者群に如何にしてその生活を保証せんとするおつもりでありますか。以上の諸点に関して御所見を

わらうたいのであります。

かく見て参りますと、國民經濟の前途は必ずしも明るいとは申されません。ただ一つの光明は援助資金見返額定の使用にかかるておるわけであります。併しながら援助費見返額定は一七百五十億円で、この勘定から五百億円が産業長期資金に廻されるとのことあります。また、四千億円と言われる支定の使用にかかるておるわけであります。併しながら援助費見返額定は一七百五十億円で、この勘定から五百億円が産業長期資金に廻されるとのことあります。

融通されるのでありますか。産業と金融との関係は、たゞ次第であります、今後市中銀行の資金が占める比率は極めて大きくなると考えられます。市中銀行の資金は、収益性を目指して動くものでありますから、國民經濟上緊要の事業には流れにくいものであります。これは政府が一般金融機關の協力を求めるだけでは、実効は挙らないもので、安本長官も必要な資金の規制について実情に即した措置を講ずると申されました。そのためでは、實画なり腹案なりをお示し願いたいのですが、金勘定から幾何の融資が予定せられておりますか、お聞きいたしたいのです。赤字融資が認められないことがあります。特に石炭鉱業に対し見返率八%未満の支拂不能又は困難の炭鉱が続出してゐることは周知の事実であります。これら限界コストに近い炭鉱業の經營は、危殆に瀕しているとき、果してよく一千二百万トン出炭の要請が充足されられらるべきコストに近いや否や。商工大臣の所見を伺いたいのであります。

以上經濟上の困難を指摘して参つてあります。これに解易して、上間々新教育制度の六・三制を放擲して六・二制に切替えるとする議論をすものがありますけれども、私は絶対にこれに反対するものであります。角一貫した教育制度を確立した矢方に、これを廃すがごとき無定見は切憤しまなければならぬと信ずるものであります。六・三制の維持及び實に文部大臣の一層の御奮闘をお願する次第であります。差当つての問題とするところの六・三制のための

いの性付自上にうのでございます。従つて金融逼迫と
いう場面は起らないよう努めました。そこでお
考えであります。

次に國有財産の賣拂見込額につきま
しての御質問でござりまするが、先般
施政演説におきまして総理からもお
話がありましたように、今現在の國民
負担の状況を考えまして、できるだけ
國有財産の賣拂に努力いたしております
。只今予算に見込んでおりますのは
難種財産の賣拂が大体三十億円足らず
でございます。尙又財產税或いは戰時
補償特別税で物納になりましたものの
賣拂見込が十二億円程度、合計四十億
円に上つております。尙又終戦処理費
の経費から買上げておられます物品に
つきましても努めて賣拂する計畫を立
てまして、相当の金額を計上いたして
おります。尙又予算には計上いたして
おりませんが、今後賣拂い得るものを
どうぞ調査いたしまして、適当に買
手の見付かりましたときには、これを
賣拂う所存であります。

第三に、徵稅方法についてのお話が
ございました。誠にその通りでござい
まして、昨年來申告納稅制度を採用い
たしました關係上、營業所得或いは農
業所得につきまして相当の摩擦があつ
たことは誠に遺憾でございます。我々
といいたしましては、できるだけこの摩
擦を少くするよう、そうして又納稅
者の方々からも誠実な申告をお願いす
るように努力いたしているのであります
。何と申しましても今の稅制は今
經濟機構に適合しない点もございます
ので、最近の機會に稅制的根本的改正
をいたしますと同時に、稅務機構を

改善いたしまして、微収の田畠と万全を期したいと考えております。

次に行政整理について御質問でございましたが、行政整理につきましては、大体非現業官廳におきましては三割、現業官廳につきましては二割を目標として整理事案を立ててあるのであります。これによりまして予算を編成いたしました。各官廳におきまする機器並びに人員の整理はまだはつきりいたしておりませんが、大藏省で見込みまするならば、将来予算を変更するところがあり得ると思つるのであります。

次に、地方財政につきまして、地租引上或いは果物に対する課税等がござりますが、國稅につきましては増徵いたしません關係上、地方におきましては、或る程度新稅を設けたり或いは増徵するようございます。御承知の通り地租につきましては實質價格が非常に低いのでござります。御承知のことなく昭和十一年に改訂いたしまして、その当時基本となりました米價は一石二斗円五十錢程度で土地貿易價格を定めました関係上、今の狀態から申しますと、或る程度地租には負担力があると考えます。地方財政の窮屈を補うために上げることとしたのでござります。

次に、安本長官への御質問でござますが、今後流業資金をどうするかと考えます。千七百五十億円の米價の援助見込み資金特別会計の使途につきましては、只今決まつているのは鐵道、通信兩弊社ます。千七百五十億円の米價の援助見込み資金特別会計の使途につきましては、

にはならないといふ確信を持つておる次第でございます。

それから第四番目でありまするが、これは昨年主食の價格を決定いたしまして以後の農業バリティ指數が或る程度上昇しておりますので、その分につきましては從來通り追拂の措置を探つて、消費者價格については右のこの生産者價格の値上がり分だけ四月中に植上げする、この類については目下検討中であります。尚、輸入食糧につきましては全額輸入補給金を出すことになつておりますので、輸入面から消費者價格が値上がりすることはないとしております。

それから第五点の御質問でありまするが、これは只今大臣からも一應お答えがあつたと存じますが、援助員返り勘定の使途につきまして今のところ明確な見通しがございませんので、只若干申上げますれば、第一に復金の業務縮小、それから健全金融の徹底に伴つております。ただこの際基本的なバック・グラウンドの特徴等につきましては、第一に復金の業務縮小、それから健全金融の徹底に伴つておられます。金融の基調は經濟九原則が第一義的となつて参ります。第二には資金供給力としては、インフレの安定化に伴いまして貯蓄の名目的な金額は認められて、金融の基調は經濟九原則が第一義的となつて参ります。第三には、併し償還がありまするのみならず、援助員返り勘定からの放出も期待されますので、資金量としては必ずしも極度の不足を告げるということにはならぬと存じておるのであります。第三には、併しながら、この右申上げました金額の大部分は市中金融機關を通じて流れる。そこでこれを長期資金として融通され

るか否かという問題であります。この点については問題があるのであります
が、一体どうして設備資金を調達する
か、これは施策の大きな重点になると
存じます。通貨事情は金融情勢を反映
して、むしろ收縮氣味を呈するという
ことは認められます。こ
ういう状況の下にありますので、目下
資金計画の策定につきましては種々検
討を重ねておる状態であります。特
に援助見返り勘定の使途につきまして
は関係方面とも雑と連絡をいたしまし
て、この間の事情を十分明確にして参
りたいと存じておる次第であります。
それから第六番目であります。御
承知の通りに復金の業務縮小に伴いまし
て、金融は大部分市中金融機関が行う
ことになりますので、財政の償還金等
の関係もありますし、又手許も若干潤
沢になる見込でありますから、その資金
をどうして経済復興或いは生産増強の
ために操作し活用するかが極めて重要
な事項になります。とにかく從来と異
なつたのでありますから、今年度の融
資規正の狙いは、重要産業の設備資金
の確保、貿易手形、公團認証手形等の
緊要な運轉資金の供給が円滑に行わ
れ、短期國債消化の点等が問題になつ
て來るのであります。そこでこれと同
時に、又我々は日銀の金融操作と
ことの問題がどうしても実情に即して
行われなければならん、従いまして、
この点は一つ適切に運営を行なつて、
金融の安定正常化を期したいと存じて

おる次第であります。この具体的の内容につきましては只今折角考究中に屬しておなりますので、これは明確になり次第、漸次御報告ができると存じております。以上を以ちまして平岡議員の御質問に対するお答といたします。

國務大臣稻垣平太郎君登壇 招手

○國務大臣（稻垣平太郎君）平岡議員の御質問に對してお答を申上げます。

まつた場合において、予定されておるところの輸出が可能であるかどうかといふことであつたように存するのであります。先程安本長官からお話をありましたように、まだ爲替のレートが高いことであつたようになりますので、この問題は未定であります。御仮定のように三百三十円にレートが決まるか、又その金額はどうなるかといふのであります。仮に平岡さんによると、はつきりしたことは申上げにくいたしまして、現在の價格、そして輸入には補給金を出すが輸出には補給金を出さないという建議を考えて見ますと、大難把に申上げまして、現行においては五七%だけ輸出が可能であつて、あとは輸出が困難であると、かように想定されるのであります。併しながらこれまでにつきましては、我々としたしまして、できるだけこれが予定の輸出量を完遂したいという目的の下に種々工作いたしておりますのであります。これがために御承知のように四月一日からその準備工作いたしまして、四百二十五円を限度としてこれを承認すると、ことにいたしまして、價格の引下を

えでおるのでありますると同時に、一方先程から問題になりました企業の合理化或いは集中生産方式によりまして、コストの引下に努力いたしたいと、かように考えておる次第であります。それから第二の御質問は、仮に三百三十円の場合に生糸の輸出ができるか、できないかということであつたと存するのであります。そして又これに對して何らかの処置を考えておるかどうか、ということであつたと思ひます。が、まだレートも設定いたしておりませんので確たることは申上げかねるのでありますするが、生糸が輸出品の中で非常な重要な部分を占めておることは御承知の通りでありますからして、これについては適当に考慮して行きたいと考えておる次第であります。それから第三には、石炭の本年度の予定四千二百万トンの生産が可能なりや否やといふ御質問であったようになります。御承知のように二十三年度におきましては三千六百万トントンを予定いたしまして、三千四百七十一万トン、大体九七%近くの生産を達成するのであります。御承知のように二十三年度におきましては三千六百万トントンを予定いたしまして、三千四百七十一万トン、大体九七%近くの生産を達成したのであります。又採炭天につきましては、一人当りが職前基準より生産能率が上つておる。採炭能率が上つておるのであります。今日各炭鉱業者は、経営の合理化について種々工作をいたしておりますし、又石炭に関するメモランダムに指摘されておりますように、坑内夫と坑外夫の割合を六と四といふような、坑内夫六、坑外夫四の間におい

て急速に実施する予定に相成つておるのであります。それから換算いたしまして、採炭夫の生産量が戦前の率まで達しておりますのでありますからして、採炭夫の人数を殖やし、坑内外夫の入れ替えを行ふ。こうしたことによつて四千二百万トンの生産について目標をどうしても完遂いたして行きたないと、かような考え方を持つておりますことを御報告申上げます。(拍手)

いと考えておるのであります。例え
現在の蘭の生産は豪園反当りにしま
て八百目から九百目程度であります。
が、これが戦前蚕糸業の隆昌を來し
當時におきますと、十三、四萬の生産
額があつたわけであります。豪園にさ
する肥料の増配等も考えまして、又文
術の協同經營等も考えまして、蘭の生
産費をできるだけ安くするということ
によつて、この掛目の変更に対処す
ように考えて行きたいと思ひます。こ
製糸企業の上におきましても、今日こ
よう機械設備と原料との不調和のよ
りに、非常に企業上生産を割るとい
ような情勢でありますので、この方針
においても業者の自発的な企業合理化
を図つて行きたいと、かように考え
おるわけであります。取扱えずにお
ましては鶴善のレートを四百二十円、
いうことにいたしまして、暫定的に維
持しておりますが、若し三百三十円
といふことに決定いたします場合に
いては、今申しました点におきまして
できるだけの施策をいたしまして、こ
うしてこの輸出の三割以上を占めて
りまする生糸類が輸出貿易に順坐を
さないよう努力いたしたいと、か
うに考えておるわけであります。

の生産者の價格と言いますのは七月と十一月であるのであります。この四月に若し消費者價格が向上いたしました場合において、生産者に対してもどういう処置をとるかという問題であります。これは安本長官も申しました通り、麦に対しましても米に対しても、その値上がりに對してこれは還元するということを從來通り行つもりであります。従つて二十四年米穀年度における生産者の價格は、この七月において、そうして十一月において、これは從來通り當時の一四三というこのパリティ指數を以て生産者價格を決めて行きたいと、かように考へておるわけであります。この消費者價格の向上によりまして、生活費に非常な影響を及ぼすがといふ心配をされる向もあるようであります。今日の調査によりますと、左程大して生活費に對しての影響を蒙らしむるものではないというような見方もあるようであります。生産者の價格は今申しましたように、從来通りこの七月と十一月において決定するというふうことを御承知を願いたいと存じます。(拍手)

〔國務大臣鈴木正文君登壇、拍手〕

○國務大臣(鈴木正文君) 平岡議員の御質問にお答いたします。

失業者の数の問題でありまするが、これは雇賃のレートの問題、それから行政整理の最終的の決定等もありますので、現段階において不動の数字は予測できませんけれども、從来しばく発表して参りました百四十万乃至百七十万という数字を現在は労働省は推定の基礎としておるわけでござります。これに對しまして民需産業の方面から

〔國務大臣鈴木正文君登壇、拍手〕
國務大臣（鈴木正文君） 平岡議員の

〔國務大臣鈴木正文君登壇、拍手〕
○國務大臣（鈴木正文君） 平岡議員の
質問二お答へたします。

失業者の数の問題でありまするが、これは爲替のレートの問題、それから行政整理の最終的の決定等もありますので、現段階において不動の数字は予測できませんけれども、從来しばしば発表して参りました百四十万乃至百七十万という数字を現在は労働省は推定の基礎としておるわけでござります。これに對しまして民需産業の方面から

の雇用量の増加は、大体四十万ぐらいではないかという推測をいたしております。そのうちお尋ねになりました輸出関係の方は、その半分の二十万前後ではないかという推定をしております。輸出のレートの決定によつて、輸出産業自身の中いろいろな変化はありますようけれども、五億五千或いは六億ドルの輸出が政府の輸出振興を中心とする新らしい政策によつて達成し得られるならば、出入りはあるまじようけれども、この程度の雇用量の増加といふものが期待し得るのではないかというふうに考えておけであります。そういたしまして一度以後の国民経済の拡充による雇用量の増加によつて最終的に吸収して行かなければならぬのでありますけれども、尚相当数の失業者が残る。これは翌年とも、その中途の段階におきましては、失業保険なり或いは失業対策事業などによつて措置して行く。これは誰が考へてもそうなのであります。失業保険の保険額は幸いに健全を示しておりますので、場合によつては七十万前後の包容量も持つてゐるのでありますけれども、併し政府といたしましては大体四十万前後の準備をしているわけであります。それから現在政府が行なつておりますところの直接的な失業対策或いは職業補導、これら二つを併せて、大体十万前後を暫く承容して行くことができるというふうに計算して参ります。ところの直接的な失業的な失業対策事業によつて処理しなければならない数といふものは、これも明確不動なものは算定できませんけれども、三十万前後になるのでは

ないかと思うのであります。これに對しましては、予算措置をとりまして、適宜な都市をは臨時國会等をも通じまして、予算措置をとりまして、これがいわゆる直接的な失業対策でありまして、お説のことく、予算面におきましてこれに対する措置は未だとられておりませんけれども、これでは一度にどつと出て來るのはなくして、上期末から下期にかけて出て來ると予想されますので、時期を遅らさないように予算的措置をとる、或いは予算措置をとりまして、適宜な都市を

経営が現在非常に困難な状況にあるに鑑みまして、私学貸付金につきましては、文部省としてこれを極めて重視し、相当額の予算計上を図つたのですが、遂にこれが実現されないことになつたのであります。併しこれにつきましては何かの方法を以ちまして善後措置を講じたいと考え、極研究中でありますから、御了承を願いたいと思います。(拍手)

施政演説によつて示された政府の政策的な立場は、総選舉當時の民自党の政策的な立場乃至公約とは著しく変質しておるとは極めて明瞭であります。首相は今回提出した予算案は九原則並びにツジ氏声明を了承し、政府の責任においてこれを具体化したものであるとつておるのであります。九原則はすでに選舉前に示された原則であります。民自党はこれを確實に把握するところなく、民自党的解釈をして公約を振りましたのであります。ところが政治演説を承わりますと、公約はいつ間にか退却して、九原則の盾の蔭の下でござつたのであります。(「うまくぞ」と呼ぶ者あり)首相は公約は漸力をもつて実現して行くと、公約の公約をしておるのであります。(笑聲、拍手)一つのことからないのであります。(その通り、その通り)「河の公約」

手)私はこの事態に合、内閣の原則であります。相の所見(うま)あり、次に點的に問題策につ中、又は済がしてその崩壊の犠牲たことこれに由るだけれど、政府の政を一層強め、我が、我点につなる答第一策につて重大て、現最も安り、生他の難をもそす。政府審議会

、総選舉の結果を支配した公
私どもが、予見し得なかつた新たな
基かずして実現し得ない場
合は總辞職すべきが政党政治の
あると思うが、これに対する首
元を承わりたいのであります。
ぞ」「ゆづりやれ」と呼ぶ者
（手）

1000

か、先ず承りたいのです。今
日主食の供出價格と配給價格との開き
は余りにも大き過ぎるのであります。
が、農家に対する還元米までも高い消
費者價格を適用しておるのであります。
す。政府はこれを改善する用意を持つ

完了後の自由販賣を主張して來た民衆の手によつて、皮肉にも追加供出の法制化を行ふ予定と聞くが、その實質的内容と根柢を承わりたいのであります。

第三に災害対策について伺います。

終戦後年々頻發している災害は農村に

することは到底できるものではありません。政府は食糧並びに農村対策の重要なる一環として、責任を以て全額國庫負担で実施すべきでありますが、これに対し農林大臣の対策を伺います。

は技術的にも問題があつて、農民経済への重圧となつてゐるのであります。政府は農民経済の実情を考えて、農業所得税に對し基礎控除額を大幅に引上げるか、又は農業從事者ごとに基礎控除を認めるか、いずれかによつて税の

ます。若し変つてないとすれば、
質的完成の詳細なる内容と具体策を確
かに答弁願います。この内容について
は、六・三制の問題と共に特に農村に
おいて政府予算の関係で危機に瀕して
いる定時制高等学校についてもお示し

しているかどうか伺いたい。又ハリティ方式が採られる限り、我々の努力によつて、昨年実現した米價調整金は、当然の措置として共出制度の字義中止は

重大なる脅威を與えていることは申すまでもありませんが、すでに発生した災害に対する処置についても、今後の
方針について、これら今後の予算案

第五に、農村金融問題について伺います。大藏大臣は財政演説において、長期資金の供給については、復金が從

道正を図る意図があるかどうか、次に
織その他中間生産物を所得に計上する
ことは明らかに不当であり、これを廢
止すべきである。てゆる莫過の算定を

願います。私の質問はこれで終ります。(拍手)

統すべきであるにも拘らず、巻頭の大蔵大臣はこれを確止する意図があるのかのごとく傳えられているが、その眞否を伺いたいのであります。尙輸入食糧の價格関係は、國家財政上、國民經濟上、重要問題であると同時に、將來の日本農民經濟にとつて重大関心事で

は事業の遂行に支障を來し、從来からの繼續事業をも打切らざるを得ない虞れがあるのです。政府は今後如何にして災害に対処されんとするか、又すでに完成した工事に対する負担金を、どうしていつ支拂いするか、確実な日限をお示し願いたいのであります。

來の融資方式を廃止することとなりたため、この方面的資金供給に対する一般金融機関の積極的活動を促進すると共に、農林金融、中小企業金融等の資金の供給に適切なきを期したいと述べておられるが、その詳細なる具体案をお示し願います。

当つても、作業設備、農新牛馬及び機具、その他の償却の見積り、必要資材の実効價格等を検討して、再生産に支障なきよう措置する考え方があるがどうぞ伺います。

ます。吉田内閣は公約の実行について、は緩急を図つて漸次実現するつもりであります。従つて総辞職をいたす決はないのみならず、進んで國家の再建復興のためにますゞ努力する考え方であります。又教育についても重視していることは、私の施政方針にある

ありますので、最近の不當な價格と
輸入爲替レート決定後の米麦等がそれ
ぞれ一石当たりの價格が幾らであつて、
現在の供出價格との差額が何程であ
り、如何に処理されておるか、又將來
について見通しがどうであるかを明確
にお示し願います。

一例を申上げますれば、富山縣の昭和二十二年度の災害は、國庫負担額二億三千四百七十余万円に対し、その半額にも足らない四八%の一億八百八十八万円しか交付されていないのであります。又同二十三年度分は、総額十億

合等が經濟活動をなす場合、許可等を極端に制限し、或いは不自然な統制を行ひ、農村生活の実情に反する場合が少くないのです。一例を擧げますと、農業協同組合等が組合員各自の自家用の味噌・醤油等の醤を共同製造せんとする場合、米を原料とするものは

ものの一つである教育予算について、首相、藏相並びに文相に伺います。從來と雖も教育は予算の上では常に冷遇されて來たのであります。が、今回の予算案は全く新教育制度の危機を孕む予算であると言わざるを得ないのであります。國民は耐え難きを忍んで新教育

通りであります。財政の概要を圖示して、實行いたすつもりであります。(拍手)
〔國務大臣森幸太郎君登壇、拍手〕
○國務大臣(森幸太郎君) いろいろへんり
質問がありましたが、或いは聞き漏
しのようなことがあつたら又御注意
います。

第二は供出制度についてであります。供出制度は、食糧確保臨時措置法

四千余万円に対し、ただの九・八%の一億二百余万円しか交付されていない

一切許可しない。米以外の原料を使用する場合も不当に困難な條件を設けて

制度に順應協力し、國が必ず支拂つ工
業者と信じて多額の金を立替え、又

農産物の價格決定につきましては、農產物價格審議会といふものを設け、

によつて事前割当制が確立し、追加割当は行わない建前になつてゐるが、現に二十三年産米について超過供出の強制的な割当が行われたので、農民は完納せんとすれば自分の飯米が足らなくなる、納めなければ威かされるので、幾夜ともなく相集まつて涙に暮れる実情が各地に見受けられるのであります。（拍手）政府は如何なる法的根拠と如何なる事情に基いたのであるか、先ず承わりたいのであります。更に供出

のであります。かような状態で、地方廳は鎌炭の苦しみをやっている実情であります。これは單に富山縣の実態であります。全国殆んど同様であると考えられますので、速かな対策を確立するよう強く要望いたします。

第四に土地改良の問題であります。元來経済力の乏しい農民が、供出の強化と租税並びに價格政策によつて過重化の負担に苦しんでいる今日、みずからの一の経済力によつて土地改良事業を実施

農村生活の実情を無視した取扱をなし、一般農業者との間に差別待遇が行われている実情であります。農業協同組合等の発展上、かかる不自然な取扱を廃止する意図があるかないか。大蔵大臣にはつきりお伺いいたします。

有の財産を投げ賣つて今日に至つてゐるのであります。吉田内閣はこれを去り完成のままに放置せんとするものであるか、或いは何らかの教育制度改正を企図するものではないかと、國民ひどく成行きを重視しているところであります。吉田首相は第四回國会の施政演説において、新教育制度の実質的完成を約束したのであるが、その考え方があつたかどうか承わりたいのであります。

して、これは民間團体、関係者等がなりまして、適正な價格を決めるにいたしているのであります。尙ほ、供出に対しまして、還元米を消費者の高いもので賣付けているというところでありましたが、実はこの還元米せなければならぬといふ供出の方では、相当考慮せなければならないのです。いかと考へて、その供出方式を合理的に変更いたしました。そこで、どうやら供出をなして、どうしてこういふ裸供出をなさないかと考えて、あります。

しく守ることによつて初めて併敵されるものであります。(「聽いたか」と呼ぶ者あり)單に請求権に基くところの費額が極めて小さいという理由だけで我が國が持つところの請求権を無條件的に放棄するといふことは、決して当を得たものであるとは考へることがであります。

それから第二には、本件は本來政府がその責任においてこれが折衝を開始しまして、そろして國会の承認を得べきものであります。ほのことは憲法第七十三條の第二号によりまして明らかなところであります。然るに政府におきましては本件の折衝を放棄しまして、國会にこれが決議案として上程することを求められたということにつきて、私は本末を顛倒するものである(「憲法違反だ」と呼ぶ者あり)といふことと言わなければならぬと思つてあります。

それから最後であります、國內措置としまして犠牲者に対する慰藉の手

段を講すべきことは言うまでもないのですが、併しながら戦争によつて犠牲を蒙つた者は外にも多数あるのであります。これらの多数の犠牲者に対する慰藉の方法と勘案いたしまして本件を國內的措置として十分に考えなければならぬと思うのであります。

(「その通り」と呼ぶ者あり)然るに本件におきましては、その他の犠牲者との関係が何ら考慮されておらぬという点につきまして、私は反対せざるを得ないであります。以上の三点の理由か

らして私は本決議案に対して反対を表明するものであります。(拍手)

○議長(松平恒雄君) 中野重治君。

〔中野重治君登壇、拍手〕

〔中野重治君の述べられたところにも明瞭に理解することができます。この事案に反対であります。その理由は金子、堀河君の述べられたところにも明瞭であります。(「その通り」と呼ぶ者あり)その理由は、更に私共の考え方を簡單に述べたいと思います。

この問題を明瞭かにするために必要なことは、この事件の本質を我々が明瞭に理解することです。この事案の本質はどこにあるか。それは決定的で負けつたある侵略主義國に対し

て、決定的に勝ちつたある民主主義國が、己れの非を世界の前に公然と認め、賠償の問題を公然と採り上げたと

いふところにあるのであります。それは交戦諸國が、その勝ち負けに拘わらず、それを越えて一様に服すべき國際正義に對して忠誠を示したというところにあるのであります。即ちこれは、

勝てば官軍、負ければ賊、というあの方式に對する、全き対立が出来たといふことであつて、「違う」と呼ぶ者あり

うことは、單に義務の面にのみかかるので、却つてこれを保護して温存せよ

うとする性格を明らかに持つてゐるのあります。(「そうだ」「そうだ」と呼ぶ者あり)自己の権利を不當に放棄しようとするものは、必ずその義務をも不當に放棄しようとするものであつて、世界に向つて公然とその非を認めようとするものではありません。我が過ちを過ちたのであります。

〔中野重治君の述べられたところにも明瞭であります。(「その通り」と呼ぶ者あり)而も只今衆議院でこの問題が議せられたとき、當時の賠償額二億円の具体的な内容について質問を受けたところが、岡崎外務委員長はこれに對して何一つ答えることができなかつたのであります。これは

らして私は本決議案に対して反対を表明するものであります。而もこれを主張せられ管理せられてゐる狀態の下においては、この通り」と呼ぶ者あり)その理由は、物的援助を得たさに正当の権利をも放棄しようとする醜い精神に貫かれてゐるのであります。(「その通り」と呼ぶ者あり)その理由は、物的援助を得たさに正当の権利をも放棄しようとする醜い精神に貫かれてゐるのであります。

〔中野重治君の述べられたところにも明瞭であります。(「その通り」と呼ぶ者あり)我が國に対する好意に正しく應える道があります。(「そうだ」と呼ぶ者あり)我々は今委員長の説明の中につきましても、この問題を明瞭かにするために必要なことは、この事件の本質を我々が明瞭に理解することです。この事案の本質はどこにあるか。それは決定的で負けつたある侵略主義國に対し

て、決定的に勝ちつたある民主主義國が、己れの非を世界の前に公然と認め、賠償の問題を公然と採り上げたと

いふところにあるのであります。それは交戦諸國が、その勝ち負けに拘わらず、それを越えて一様に服すべき國際正義に對して忠誠を示したといふことであつて、「違う」と呼ぶ者あり

うことは、單に義務の面にのみかかるので、却つてこれを保護して温存せよ

うとする性格を明らかに持つてゐるのあります。(「そうだ」「そうだ」と呼ぶ者あり)自己の権利を不當に放棄しようとするものは、必ずその義務をも不當に放棄しようとするものであつて、世界に向つて公然とその非を認めようとするならば、これは滑稽ではないでしょうか。おこの沙汰ではないでしょ

うか。おこの沙汰の限りである。

〔中野重治君の述べられたところにも明瞭であります。(「その通り」と呼ぶ者あり)而も只今衆議院でこの問題が議せられたとき、當時の賠償額二億円の具体的な内容について質問を受けたところが、岡崎外務委員長はこれに對して何一つ答えることができなかつたのであります。これは

うことを今我々は明瞭かにしません

が、たとえその類が如何程小さくあれど、その量の上の多寡に拘わらず、

その性質、性格を明瞭にして、支拂

○議長(松平恒雄君) 過半数と認めます。よつて本案は可決せられました。

(拍手)

只今の決議に対し政府より発言を求められております。この際許可いたしました。吉田外務大臣。

〔國務大臣吉田茂君登壇、拍手〕

○國務大臣(吉田茂君) 参議院が長期間に亘る本懸案の解決のために発議せられましたことは、誠に欣快に堪えな

いことであります。政府は直ちに本決議を実施に移し、合衆國政府と商議を開始し、その結果につきましては、速かに本院に報告すると共に、然るべき國內措置を講ずる考えであります。(拍手)

○議長(松平恒雄君) 本日はこれにて延会いたしたいと存じます。御異議ございませんか。

○議長(松平恒雄君) 御異議なしと認めます。次会は明日午前十時より開会いたします。議事日程は決定次第公報を以て御通知いたします。本日はこれにて散会いたします。

午後四時二十六分散会

○本日の会議に付した事件

一、常任委員辞任及び補欠の件
一、日程第一、國務大臣の演説に関する件(第三回)
一、阿波丸事件に基く日本國の請求権の放棄に関する決議案

出席者は左の通り。

玉屋 嘉章君 鶴川 賴貞君

一松 政二君

大隈 信幸君

門屋 盛一君

農林大臣 森 幸太郎君

商工大臣 稲垣平太郎君

帆足 計君

平野善治郎君

門田 定蔵君

運輸大臣 小澤佐重喜君

西田 天香君

金子 洋文君

通信大臣 廣谷 秀次君

小川 友三君

大野 幸一君

労働大臣 鈴木 正文君

岩本 月洲君

山下 義信君

建設大臣 益谷 秀次君

岡田喜久治君

原 虎一君

國務大臣 橋貝 謹三君

植竹 春彦君

國務大臣 本多 市郎君

北村 一男君

山内 卓郎君

本多 市郎君

加藤常太郎君

中井 光次君

市郎君

渡邊 基吉君

大野 幸一君

山口喜久一郎君

西川 昌夫君

島 清君

山口喜久一郎君

川村 松助君

板野 勝次君

山口喜久一郎君

河井 脊八君

中野 重治君

山口喜久一郎君

柏木 庫治君

中西 功君

山口喜久一郎君

小野 哲君

千葉 信君

山口喜久一郎君

鈴木 加賀 操君

星野 芳樹君

山口喜久一郎君

高橋龍太郎君

梅津 錦一君

山口喜久一郎君

佐藤 尚武君

塚本 重藏君

山口喜久一郎君

田中耕太郎君

千田 正君

山口喜久一郎君

野出 俊作君

山田 節男君

山口喜久一郎君

姫井 伊介君

若木 勝藏君

山口喜久一郎君

宮城タマヨ君

栗山 良夫君

山口喜久一郎君

山崎 恒君

丹羽 五郎君

山口喜久一郎君

赤澤 與仁君

和田 博雄君

山口喜久一郎君

岡本 雪祐君

三木 治朗君

山口喜久一郎君

木下 長雄君

木下 澄音君

山口喜久一郎君

山田 佐一君

岩男 仁藏君

山口喜久一郎君

島津 忠彦君

鈴木 慶一君

山口喜久一郎君

下條 康麿君

入交 太藏君

山口喜久一郎君

遠山 内市君

厚生大臣

山口喜久一郎君

田村 文吉君

林 厚生大臣

山口喜久一郎君

徳川 宗敬君

岡本 雪祐君

山口喜久一郎君

中平常太郎君

林 厚生大臣

山口喜久一郎君

國務大臣

案

審査報告書

〔第七号参照〕

地方財政法の一部を改正する法律

右全会一致をもつて可決すべきものと認決した。よつて多數意見者の署名を附し、要領書を添えて、報告する。

昭和二十四年四月一日

参議院院長松平恒雄殿

多数意見者署名

林屋謙次郎 鈴木 順一
吉川末次郎 三木 治朗昭和二十四年四月一日
大藏委員長 櫻内 辰郎
參議院議長 松平恒雄殿大藏委員長 櫻内 辰郎
參議院議長 松平恒雄殿

二、事件の利害得失

この措置によつて、貿易資金の運用を円滑ならしむる利益があ

る。

借入金五十億円を増加する外、

別に費用を要しない。

三、費用
この法律の施行に伴い別に費用を要しない。寺尾 譲
鈴木 直人 荒川榮左エ門小宮山常吉 小林米三郎
九鬼紋十郎 伊藤 保平小宮山常吉 小林米三郎
九鬼紋十郎 伊藤 保平三、費用
審査報告書三、費用
審査報告書

一、委員会決定の理由

地方財政法の規定によれば、國費と地方費との負担区分は昭和二十四年四月一日以後は法律又は政令で定めなければならないことになつているが、昭和二十四年度予算編成の遅延に伴いなお三ヶ月間は從前の例による必要があつて、本法案は妥当なものと認める。

要領書

一、委員会の決定の理由

この法律は、歳入歳出予算の形式を明確にするため、從來の目的

一、委員会の決定の理由
貿易資金特別会計の借入金又は融通証券の発行限度額は現在二百五十億円となつてゐるが、昭和二十二年度末において六十六億円借入済となつており、昭和二十三年度の限度額の余裕額は百八十四億円あるが、昭和二十三年度中における本特別会計の支拂額は約十九億三千七百余万円であり、受入額は約八百六十二億三百余万円であるが、昭和二十四年度における多数意見者署名
西川甚五郎 米倉 龍也
伊藤 保平 小川 友三
木内 四郎 黑田 英雄
一松 政二 新谷寅三郎
伊達源一郎三、費用
審査報告書

この措置によつて、貿易資金の運用を円滑ならしむる利益があ

る。

三、費用
審査報告書

一、委員会決定の理由

十四年四月一日以後は法律又は政

要領書

一、委員会の決定の理由

この法律は、歳入歳出予算の形

一、委員会の決定の理由
貿易資金特別会計の借入金又は融通証券の発行限度額は現在二百五十億円となつてゐるが、昭和二十二年度末において六十六億円借入済となつており、昭和二十四年四月一日多数意見者署名
西川甚五郎 米倉 龍也
伊藤 保平 小川 友三
木内 四郎 黑田 英雄
一松 政二 新谷寅三郎
伊達源一郎三、費用
審査報告書

この措置によつて、貿易資金の運用を円滑ならしむる利益があ

る。

三、費用
審査報告書

三、費用

本法案の実施に當り、別に費用を要しない。

審査報告書

昭和二十四年四月一日
大藏委員長 櫻内 辰郎
參議院議長 松平恒雄殿大藏委員長 櫻内 辰郎
參議院議長 松平恒雄殿三、費用
審査報告書

財政法の一部を改正する法律案

右多數をもつて可決すべきものと議決した。よつて多数意見者の署名を附し、要領書を添えて、報告する。

昭和二十四年四月一日
大藏委員長 櫻内 辰郎
參議院議長 松平恒雄殿大藏委員長 櫻内 辰郎
參議院議長 松平恒雄殿三、費用
審査報告書

貿易資金特別会計法の一部を改正する法律案

右多數をもつて可決すべきものと議決した。よつて多数意見者の署名を附し、要領書を添えて、報告する。

昭和二十四年四月一日
大藏委員長 櫻内 辰郎
參議院議長 松平恒雄殿大藏委員長 櫻内 辰郎
參議院議長 松平恒雄殿三、費用
審査報告書

貿易資金特別会計法の一部を改正する法律案

右多數をもつて可決すべきものと議決した。よつて多数意見者の署名を附し、要領書を添えて、報告する。

昭和二十四年四月一日
大藏委員長 櫻内 辰郎
參議院議長 松平恒雄殿大藏委員長 櫻内 辰郎
參議院議長 松平恒雄殿三、費用
審査報告書

二、事件の利害得失

國務の運営に支障なきを期する
ことができる。

三、費用

本予算の額は、

一般会計においては、
四十六億九千九百九十二万二
千円であつて、

特別会計においては、

歳入

三百九十四億四千四百六十八
万七千円

歳出

三百二十八億四千五百八十九
万九千円である。

定價一部 四円五十銭
選科実費

所行発

東京都新宿区市ヶ谷本村町
電話九段五三一九〇〇印局
振替東京一九〇〇〇〇圖書課